

# EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUADDELA

CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

## PUNTOS DE SUSCRICION

En la Redacción, calle de S. Onofre n.º 19.  
Y en esta imprenta.  
EN PALMA: Tipografía Católica calle de Fortuny n.º 6

## CONDICIONES DE LA PUBLICACION.

Esta revista se publica los miércoles y los sábados al precio de 50 cént. de peseta al mes en la isla  
En provincias, 1.º30 peseta trimestre.

ANUNCIOS Y AVISOS. Los suscritores á 5 céntimos por línea. Los no suscritores á 10 id. Y las repeticiones á la mitad de precio.

## SECCION RELIGIOSA.

DOMINGO 15. ✠ El Smo. Nombre de Jesús.  
LUNES 16.—S. Honorato confesor.  
MARTES 17 ✠ S. ANTONIO ABAD, Patron de Me-  
norca.  
MIÉRCOLES 18.—La Cátedra de San Pedro en Roma.

### CULTOS.

Domingo 15 —La Misa y el Oficio divino son del Santísimo Nombre de Jesús, con rito doble de segunda clase y color blanco, haciéndose conmemoracion de la Dominica y de S. Mauro Abad.

En la Catedral exposicion de S. D. M. y explicacion del Santo Evangelio por el Rdo. D. Gabriel Leon, Pbro. vicario

En el Rosario, las Hijas de María tendrán Misa de Comunión á las siete y media.

Martes 17.—En la Catedral habrá sermón á cargo del M. I. Sr. Arcediano.

En la Ayuda Parroquia de S. Antonio Abad, solemnes completas en el día del Sto. Titular con sermón á las 3 y media de la tarde á cargo del Lic. Rdo. D. Pedro Anglada, Pbro.

Creemos que los lectores de EL VIGIA verán con gusto este precioso artículo que traducimos de las columnas del *Univers*:

### El Jubileo

Pastores de las almas y jefes de las naciones, reyes, emperadores, obispos príncipes, pueblos de todo el mundo, católicos, monarquías antiguas y repú-

blicas modernas, cismáticos, herejes, paganos, musulmanes, hasta los judíos, todos corren á porfía hácia la Ciudad Eterna á postrarse á los piés del Vicario de Jesucristo y á ofrecerle sus homenajes, sus presentes, sus votos. Los dones del rey legítimo de Francia, de los príncipes de la raza de San Luis, se encuentran con los de los presidentes de la república de Francia; decimos «de los» porque ni Grevy ni Carnot han faltado á este deber.

De modo, que el *derecho* se encuentra con el *hecho* en esta ocasion, y hemos de confesar que por esta vez única nos alegramos de ello.

Los representantes de los emperadores de Austria y de Alemania, de la reina de Inglaterra, de todos los reyes de Europa, se encuentran con los del emperador del Brasil, con los del sultan, con los del emperador del Japon, con los de las repúblicas americanas, y con los de los indios del desierto.

Los ricos ofrecen suntuosos tributos; los pobres su óbolo más meritorio todavía.

El usurpador piemontés ha querido también ofrecer los suyos; pero han sido rechazados.

Los obreros y los grandes de la tierra llegan por millares fraternalmente unidos, de la Francia cristianísima, de la apostólica Hungría, de la católica España á arrodillarse ante el Padre comun. Es la apoteosis del Papado, la apoteosis del Pontificado. Hace dos años, la más poderosa de las fuerzas materiales existente hoy en el mundo, recurría al arbitrio del Soberano Pontífice y se inclinaba reverente ante su decision soberana.

El Papa está despojado y cautivo; los locos y los malvados se atrevían á predecir el fin de la Iglesia y del Pontificado; y hé aquí á la tierra entera arrodillada ante el Pontífice.

¿Dónde están hoy los que se habían conjurado para su ruina? Uno de ellos, el más pérfido, el que fué la cabeza, Cavour, fué súbitamente herido el dia mismo en que creía coronar el edificio de revolucion y de injusticia que habia levantado.

El segundo, el más brutal, el que fué la espada, Víctor Manuel, fué derribado en la misma Roma, en toda la grandeza de su usurpacion sacrílega, á los piés del Papa á quien habia despojado.

El tercero, el más feroz, el aventurero Garibaldi, desapareció tambien, ¡y en qué decrepitud!

El cuarto, el más peligroso, el jefe oculto de todos los demás, el sectario Mazzini, murió tambien y en la oscuridad más completa.

Por último el quinto, y no el menos odioso de todos ellos, el génio malo, el funesto consejero, el que lleno de orgullo cesarista y de mentiras revolucionarias, profetizaba con osadía la ruina final del Pontificado, el que empleó su vida en maquinaciones contra la Santa Sede, en destruir, en paralizar los mejores desig-nios y en alentar los malos, el príncipe Jerónimo Napoleon; ¿dónde está?

Desterrado, solo separado de su hijo,

aislado de los suyos, viendo por un justo castigo sus ambiciones por tierra, y la revuelta enseñoreándose en su propia familia, asiste impotente al triunfo del Papa á quien quiso anonadar, y contra el cual excitaba los ódios de las sectas.

Hé aquí á los fautores de la espoliacion.

Cuatro han muerto; el quinto ha mendigado á las puertas de la república, que lo ha rechazado con desprecio

¿Quién piensa hoy en ellos, sino las víctimas de su infame obra?

En el palacio del Quirinal, robado al Papa, Humberto de Saboya permanece solo y aislado, y contempla inquieto, y quizás arrepentido, las muchedumbres inmensas que acuden al Vaticano; razon tiene para decirse á sí mismo que la obra que representa está sin terminar todavía, y que sin necesidad de esperar á la hora inexorable del Juicio de Dios, aun en este mundo, no tendrá otro remedio que restituir y reparar ó espiar tantos crímenes.

Y entre tanto el Pontificado continúa su obra triunfante y eterna, porque es la obra de Jesucristo.

Va evangelizando á las naciones, levantando de sus ruinas seculares á la antigua Sede de Cartago y á las iglesias de Asia y de Africa; los misioneros, los vicarios apostólicos, penetran en los continentes inexplorados hasta el día, y en New-York, en Baltimore, en Australia, en el Canadá, en los lugares desconocidos por los antiguos, los príncipes de la Iglesia llevan entre los pliegues de la púrpura romana la verdad y la paz, y apacientan rebaños inmensos de fieles nuevos, más numerosos aún que los de la vieja Europa.

Nunca la verdad divina de las palabras de Jesucristo al primero de los Papas: «Tú eres Pedro, y sobre esta piedra edificaré mi Iglesia, y las puertas del in-

fierno no prevalecerán contra ella.» se han manifestado de una manera más brillante.

Todo pasa; la Iglesia de Dios permanece sola, inmutable, apoyada eternamente sobre las promesas de Cristo, pronta á levantar todas las ruinas, á reparar todos los desastres, á acoger en su seno á todos los arrepentidos.

---

### FRUTOS DEL DESPECHO.

Fuera de sí el Gobierno de Humberto, ante la manifestación briosa del universal sentimiento católico en favor de la Santa Sede, y por tanto, de sus derechos imprescriptibles, no sabe lo que se hace.

El Síndico ó Alcalde de Roma, príncipe de Torlonia, cumpliendo un acuerdo del Ayuntamiento, se presentó á Su Santidad, felicitándole por su Jubileo Sacerdotal y dando muestras de su adhesión al Pontificado.

El Gobierno dió inmediatamente un decreto redactado en tonos durísimos, destituyendo al Síndico por este acto de piedad filial alabado por Leon XIII. El decreto apareció firmado por todo el Gobierno y por el mismo Humberto, cosa que jamás se hace. Se ha decidido la disolución del Ayuntamiento de Roma, cuya mayoría es católica.

El Ministro de la Guerra, según se anuncia, castigará á tres Oficiales del ejército que asistieron á la lectura del Mensaje que la nobleza romana ha dirigido á Su Santidad.

Van á ser disueltos todos los Ayuntamientos de Italia que hayan tomado parte en las fiestas del Jubileo.

Han sido declarados cesantes todos los empleados que estuvieron tibios en la manifestación de los teatros.

Los órganos oficiosos declaran que el

Gobierno está dispuesto á obrar con energía y llevar á las Leyes las necesarias reformas para contener el movimiento en favor del Pontificado.

Así responde el Gobierno de Humberto á las amorosas excitaciones del Padre Santo, que en su último discurso vuelve nuevamente á reclamar la resolución de la cuestión romana.

Mal que pese á Humberto y á sus Ministros, los católicos de dentro de Italia seguirán la conducta del Síndico de Roma, y los del resto del mundo continuarán mostrando su adhesión al Pontificado y á sus derechos.

---

### DISCURSO DE SU SANTIDAD.

Los Obispos de Madrid-Alcalá<sup>1</sup>, Ciudad-Rodrigo, Salamanca, Santander, Cuenca, Urgel, Lugo, Murcia y Vitoria se presentaron en el Vaticano, y el Papa les dispensó el honor de dirigirles la palabra en latín, pronunciando un discurso, cuya síntesis es la siguiente:

«Roma es el centro del Catolicismo y la Sede del Pontífice, porque San Pedro, desde la iglesia de Antioquía se trasladó á la Ciudad Eterna, instituyendo aquí su Sede y arraigándola con su sangre. Esto no obstante, la situación del Papa no puede ser más deplorable, porque vive *in carcere*, preso, pues no puede salir del Vaticano sin exponerse á ser insultado, y porque mientras dure el presente estado de cosas, el Papa sería un súbdito más, y no un soberano. como es por derecho propio y en virtud de disposición especial de la Providencia.»

A continuación hizo grandes elogios de España, afirmando que el genio español tiene especial aptitud para el cultivo serio y profundo de las ciencias teológicas y filosóficas, cosa que no sucede á otras naciones, y en corroboración de lo

cual nombró á varios de nuestros teólogos más celebrados, tales como Vazquez, Suarez, el Cardenal de Lugo, etc. Excitó á los Obispos á que hicieran enseñar en sus Seminarios la Filosofía tomista, como preparación la más eficaz y segura para el estudio de la Teología; dijo que le servía de mucho consuelo la actitud de los españoles, inquebrantables siempre en la defensa de su fé y de las doctrinas de la Iglesia, hasta el punto de no haber consentido nunca que la herejía hollase con su inmunda planta el suelo español, y concluyó agradeciendo á los Obispos que hubiesen dejado su Sede durante las gratas solemnidades de la Natividad del Señor, con el exclusivo objeto de felicitar al Padre Santo con motivo de su Jubileo Sacerdotal, dando así una prueba elocuentísima de su adhesión profunda á la Santa Sede y de su amor filial al Padre comun.

Terminado el discurso, conversó familiarmente con los Prelados españoles.

---

### LA EXPOSICION.

Los salones señalados hace tiempo para la Exposición Vaticana ha sido preciso aumentarlos por no ser bastantes los primeros. En la parte nueva (braccio nuevo) del Museo Chiaramonti hay una sección especial, que se ha reservado para los ricos presentes de soberanos y príncipes, así como á los objetos más preciosos de cada país.

En esa sección, por señalamiento expreso del Comité organizador, se han colocado las ofrendas recientes de la aristocracia romana, entre las que figura un maravilloso y rico encaje del Príncipe Orsini, cuya ofrenda está valuada en 80.000 francos; también figura en esta sección el retrato de Inocencio XI, de la casa Odescalchi, y un caliz cuyas pedre-

rias deslumbran, valuado en 25.000 francos, y regalado por la Princesa Torlonia.

Por último, el Presidente de los Estados-Unidos de Venezuela presenta como ofrenda suya un cáliz de oro cuajado de piedras preciosas; el del Ecuador, en nombre suyo y del gobierno, una urna de cristal de roca guarnecida de rubíes, zafiros y esmeraldas, y el duque de Torlonia un precioso frontal de altar; en fin, no un periódico, ni un libro, sino varios libros se necesitarán para dar cuenta abreviada de los objetos raros de artes, valiosas y artísticas joyas, ropas de iglesia y demás que han sido presentadas como ofrendas á Su Santidad; pero lo que nadie podrá expresar es el entusiasmo, la alegría y esperanza con que todos los católicos celebran la victoria moral del Vicario de Jesucristo en la tierra.

La Exposición Vaticana estará abierta semanalmente tres días, los otros tres se reservan para que la puedan examinar con detenimiento los Cardenales, los Obispos, Prelados, y Príncipes.

---

### SECCION LOCAL.

Acaba de aparecer en Mahon otro periódico con el nombre de *El Anunciador*, cuyo objeto en el estadio de la prensa es cumplir lo que indica su nombre.

En estos días se ha publicado un edicto convocando á oposiciones, para la provision de un Beneficio de Sochantre de nuestra Santa Iglesia Catedral, con término de cuarenta días que concluirán en diez y ocho de Febrero del corriente año.

Los aspirantes no han de haber cumplido la edad de treinta y cinco años, y la extension de su voz debe ser de doce puntos, desde *sol* grave hasta *re* agudo.

Al objeto de cubrir los gastos hechos para practicar algunas reparaciones en la iglesia de San Antonio, situada fuera de esta ciudad, el Rdo. Sr. D. Gabriel Leon, Pbro., encargado de la referida iglesia acaba de adquirir una hermosa imágen de San Antonio la cual debe rifarse el día de su propia fiesta.

Interesamos en ello á los devotos del Santo.

Ayer tarde estuvo en ésta S. A. el Archiduque de Austria Luis Salvador, con el exclusivo objeto de visitar á S. E. Ilma. el Sr. Obispo en su propio palacio.

**Donativos.** — Se han recibido en el Vaticano 142 sagradas reliquias que los Patriarcas, Arzobispos y Obispos de todo el orbe católico han recogido para adornar el altar pontificio que ofrecen al Papa. A más de un millon de francos ascienden las ofrendas especiales que la diputacion de los comités de todos los países presenta á Leon XIII.

Mucho ojo!—Algunos periódicos de la Península dicen que hace unos días han empezado á circular duros falsos con el busto de D. Alfonso XII y del año 1876.

Estos se distinguen de los legítimos en que el cordoncillo es más basto y el *plus ultra* del escudo, está borroso.

**Moneda.**—Segun dice un periódico madrileño han empezado á circular monedas de oro y de plata acuñadas con el busto de Alfonso XIII.

De una correspondencia de París tomamos el siguiente párrafo que es una nueva prueba de lo bajo que está el nivel de la moralidad allí donde tanto han progresado las ideas liberales.

Hace pocos días el jurado del *Indre* dejaba en libertad á un desalmado que ni el nombre de padre merece, pues no vaciló en hacer tragar un líquido corrosivo á su hijo menor para desembarazarse de una boca inútil, tocando anteayer el turno á los doce jurados del Sena, quienes, aplaudidos por un auditorio inconsciente, declaraban la inculpabilidad de un divorciado que en pleno amancebamiento no titubeó en asesinar á la mujer repudiada. Antes de la ley del divorcio era moneda corriente no castigar al marido que asesinaba á su mujer y á la esposa que se desembarazaba de su cónyuge; pero hoy descendemos hasta fomentar la venganza retrospectiva. El rewólver y el ácido sulfúrico son cada día más elocuentes, y al paso que vamos no tardaremos en legitimarlos, tan naturales los consideran nuestros jurados. El asesinato no sólo será lícito, sino honrado, y por lo tanto merecedor de galardón. La inculpabilidad del *exaltado* y *simpático* artista que en el *Palais-Bourbon* intentó matar á M. Germain Casse fué muy aplaudida por la prensa republicana, dispuesta también hoy á llevar en triunfo á M. Aubertin luego que el jurado opine que se le ha de devolver la libertad.

El *Boletín Oficial* de la provincia transcribe una Real orden por medio de la cual se ordena á los Ayuntamientos no apelen al repartimiento general vecinal para cubrir los déficits de sus presupuestos, sino en último término, despues de haber agotado todos los recursos que les ofrece la ley y de haber solicitado, por consiguiente, que se les autorice al cobro de arbitrios extraordinarios; y que salvo esta disposicion se considere en vigor y se haga cumplir escrupulosamente todo

lo demás que dispone la Real orden circular de 27 de Mayo último.

En el Gobierno de Provincia deben subastarse los acopios de piedra machacada con destino á las carreteras siguientes, bajo los tipos que se expresan:

	Pesetas
De San Cristóbal á Ferrerías	908'09
De Mahon á San Luis	897'90
De Fornells á San Cristóbal por Mercadal	2.999'52
De Mahon á Villa-Cárlos	612'58
De Mahon á San Clemente	998'96
De Mahon á Ciudadela á Alayor.	129'03

El acto debe efectuarse el 3 de Febrero próximo para las cuatro primeras, y el dia 5 para las restantes.

Unos cien mil duros calcúlase han salido de Mallorca, invertidos en billetes de la lotería de Navidad; pues sábese que las administraciones han vendido por noventa y dos mil duros y supónese se han adquirido además del continente billetes por unos ocho mil. ¡Qué lamentable despilfarro!

La plaza de médico titular de Andraitx, dotada con el sueldo anual de 500 pesetas, se halla vacante.

Asegúrase que dentro de breves dias fondeará en el puerto de Mahon la Escuadra Inglesa del Canal.

En el Instituto de 2.<sup>a</sup> enseñanza de Mahon, se hallan vacantes las cátedras de Retórica y Psicología, Lógica y Filosofía moral, servidas por un solo profesor con 2.500 pesetas de sueldo, y las de Física y Química é Historia Natural, servidas tambien por un

solo profesor con sueldo igual al anterior.

Dos bellos ejemplos.—Un orador cristiano, protector de los niños y de las enseñanzas divinas, dirigiéndose á su auditorio cita estos dos casos:

El primero, el de un zuavo que en Sebastopol entra delante de todos en un palacio incendiado, á él le guia su valor nunca desmentido, su deseo de botin, y en efecto, servicios de té, de plata, cubiertos y candelabros aparecen á su vista entre las ruinas de un salon, pero al recogerlos, oye un gemido angustioso, ayes de un niño que en brazos del cadáver de su madre, perecerá de hambre si pronto no le sacan de allí y le alimentan. El zuavo deja todas aquellas riquezas, arropa con su capote al niño y vuela en alas de la caridad para salvar á aquel ángel.

Madres, esposas é hijas cristianas, ¿no daréis vosotras, como el zuavo dió las riquezas; por lo ménos, inútiles gastos y costosos caprichos por rescatar los niños de las escuelas sin Dios, y alimentarlos para el Padre común que está en el cielo?

Vosotros, hombres, les dice, ¿sabeis á qué debe la república de Suiza su independencia? Un bárbaro gobernador, irritado por la resistencia de G. Tell á un capricho ridículo y déspota, ordenó en castigo de su desobediencia que tirase al blanco sobre una manzana colocada en la cabeza de su hija.

Esta orden odiosa fué la señal del alzamiento de Suiza, y tres años más tarde, la Helvecia celebraba su libertad é independencia y hace cinco siglos que la nieve vírgen de sus montes no ha sido pisada por tirano alguno.

Pues bien, hermanos; la masonería, potencia extranjera y despótica, enemiga de Dios y de la Francia, pesa sobre

sus destinos, amenaza á los niños, pero no á la cabeza, sino á su corazón, y puesto que es preciso salvar del ateísmo futuro á la Francia, unios todos; templad vuestras armas, dad fuerza en las aguas de la caridad y del sacrificio, como el zuavo y la Helvecia; salvad vuestros hijos y hacedlos independientes de las escuelas sin Dios, creando escuelas donde El impere, y confirmando las enseñanzas del maestro con vuestros ejemplos de fé, esperanza y caridad.

*Lecturas recreativas*, por el P. Luis Coloma, de la Compañía de Jesús. Cuarta edición.

¡Un libro que se cae de las manos! Esta frase sacramental entre ciertos críticos significa tanto y tan poco halagüeño, que ya puede emigrar de la república de las letras el autor cuyo libro tenga esta fatal propiedad de... ¡caerse de las manos! Por el contrario, aquel libro que, una vez cogido, no se sabe dejar de la mano, y en que cada página exige de un modo irresistible que se siga adelante hasta llegar á la última, y esto sin ofrecer á los ojos los atractivos del fruto vedado; no necesita que se le anuncie con encomios, como no los necesita la belleza para atraer las miradas de todos; le basta con presentarse. Esto les ha sucedido á las *Lecturas recreativas* del P. Coloma. Se presentaron en España á poco de morir *Fernan Caballero*, y hubo quien dijo que *Fernan* no había muerto; y, lo que á pocos libros españoles sucede, las *Lecturas* escritas en la lengua de Cervantes, no sólo fueron alabadas y reproducidas por todo género de publicaciones periódicas en la Península y en ambas Américas, sino que se tradujeron casi simultáneamente en la lengua de Schiller y de Shakespeare, de Dante y de Camoens, y

están ya para traducirse en la de Racine. Siendo esto así, inútil es preguntar si el autor pertenece á las escuelas idealistas ó no idealistas de este ú otro color, así como disputarle el título de *primer costumbrista*, como se han atrevido á llamarle, sin permiso de la Academia, siempre resultará que el P. Coloma pertenece á la escuela del buen gusto. Y resultará además que el P. Coloma, que tiene la incalificable desgracia de ser ¡que horror! Jesuita, posee sin embargo el secreto de inspirar amor á cuanto hay de noble y hermoso y santo en la tierra. Parécenos, por lo tanto, que es una buena obra, en todas sus acepciones, la *cuarta edición* de las *Lecturas recreativas*, que junto con su inusitada baratura, ofrece el mayor esmero tipográfico, y abundantes ilustraciones y fotograbados de gran valía. Nos contentamos con hacer nuestras estas palabras del bello *prospecto* que acabamos de recibir.

#### Últimas noticias segun los telegramas publicados por varios periódicos.

En San Petersburgo circula el rumor de que se ha ordenado el desarme de las reservas de Odessa.

En Méjico se ha sentido un temblor.

En Nueva-York se ha incendiado una fábrica de gas causando grandes pérdidas.

Se ha incendiado un teatro en Amberes. No hubo desgracias.

En Nueva-York se han declarado en huelga 30,000 mineros.

Se ha incendiado el teatro de Boston sin causar desgracias personales.

El Gobierno otomano ha llamado 50,000 hombres á las armas.

Las inundaciones de Andalucía han causado víctimas y grandes destrozos.

La ciudad de Murcia ha comenzado à ser inundada por el rio Segura.

Los temporales han hundido una fàbrica de hilados en Antequera.

Roma.—La inauguracion de la Exposicion vaticana se ha celebrado con gran solemnidad, acompa~nando al Pontífice el Colegio de cardenales, más de doscientos obispos y el cuerpo diplomático.

Un numeroso coro entonó el himno *Tu es Petrus*. Despues se leyó por el cardenal Schiafino un breve discurso, ofreciendo la exposicion à Su Santidad, que contestó en pocas palabras, dando las gracias, y se retiró inmediatamente, sin llegar à visitar la seccion española.

En la recepcion del Papa à los peregrinos españoles, Su Santidad habló con los Obispos, pronunciando frases laudatorias para España.

Antes del dia 17 del actual saldrán de Roma los peregrinos españoles.

---

## VARIEDADES

---

### CHARADA.

1.ª

Mi *tercera* es *prima dos*  
Si la *prima* *doses* bien,  
Mas si aún *prima* lo hubieses  
*Primera segunda tres*  
(Lo que mucho extrañaría)  
Francamente te diré  
Que mi *tercia* de los vates  
Algo usado siempre fué.  
Aunque no estés *tercia dos*  
*Tres* de ciencia puedes ver  
Que si à *tres* le añades *ese*  
Cierta número ha de ser.

CÁNDIDO.

2.ª

Debajo la *dos primera*

De un alto albaricoquero,  
*Prima una* con *prima dos*  
Un *dos* con *dos* se comieron.  
Mas para acabar la fiesta  
Con alegria y contento,  
Tomaron una *dos prima*  
De buen vino de Burdeos.

CÁNDIDO.

3.ª

Mi buen amigo *Todo*  
Es tan *primera dos*  
Que estoy casi seguro  
Le premiará Dios.

CÁNDIDO.

### Enigma matemàtic

Si me llijes per l'endret  
Crech que à *cent* no arriberé;  
*Trenta tres* unidats ménos  
Si me llijes al revés,  
Has de sebrer, lector meu,  
Que ben reparat tindré.

EN PEPE.

(Las soluciones el sàbado próximo.)

Solucion à las charadas del sàbado próximo pasado:

CA-RA-VA-NA

A la adivinanza:

La Ñ (que está en medio de peñas.)

Lo han descifrado todo: J. Jaqueca, Basilio y Kalidasa.

---

ERRATA.—En las soluciones de las charadas que insertamos en el número anterior se cambiaron las dos últimas, debiendo ser la 4.ª *a-ca-de-mia* y la 5.ª *mi-se-ro*. Ya que se nos presenta buena ocasion debemos añadir que procuraremos favorecer, en cuanto nos sea posible, à nuestros *infatigables charadistas* con la publicacion de algun que otro cuadro enigmático ú otro modesto pasatiempo, à fin de evitar el fastidio que las *charadas* les pudiesen causar.

---

Imprenta de Salvador Fàbregues, Plaza Nueva n.º 10